



Canción de las Simples Cosas del finado Araldo Antonio López Eraso "Toño López" QEPD

Por: Luis Sánchez Puche
Compadre, amigo y compañero

*"Cuando un amigo se va queda un espacio vacío,
que no lo puede llenar la llegada de otro amigo"*

Alberto Cortez

Un militante de la vida, nacido para servir, cabalga sonriente por las praderas de lo desconocido; con seguridad utilizó la palabra como moneda de cambio para pagar el barquero; un morral cargado de utopías acompaña su andar junto a la esbeltez de su liderazgo político y social; va dejando una estela de derechos en cada paso andado en ambos mundos mientras transita *"por los viejos sitios donde amó la vida con el pan al sol, la mesa tendida, soñado el regreso"* como dice la canción de Isella y Tejada; seguramente, una botella de licor, sus canciones favoritas, un buen libro y algo más lleva en su viaje.

Sí, el camarada compañero, amigo y compadre Araldo Antonio López Eraso; más conocido como "Toño López" en el mundo de la izquierda democrática, o simplemente "Toro Gordo", dentro del círculo íntimo de la vieja militancia en su natal Montería, partió al mundo de los justos en la madrugada del 15 de abril del 2024 en el Distrito Capital de Bogotá, su ciudad de acogida, enarbolando la bandera de la unidad revolucionaria, de la paz con justicia social en su incasable lucha contra la desigualdad humana.



*"Uno se despide, insensiblemente
de pequeñas cosas. Lo mismo que un árbol
que en tiempo de otoño se queda sin hojas"*

La Corporación Nuevo Arco Iris se despide sensiblemente del gran socio fundador y Presidente, dilecto compañero Antonio López, ilustre militante de la izquierda democrática del país y el mundo. Quizás, nuestra mente política más brillante, tal como lo demostró a lo largo de su militancia en los Centros de Estudio 12 y 13 de Marzo; el Movimiento de Integración Revolucionaria MIR; del otrora MIR-Patria Libre; La Unión Camilista Ejército de Liberación Nacional UC-ELN; La Corriente de Renovación Socialista CRS; el movimiento



social A'luchar; el Partido Social Demócrata PSD, El Polo Democrático PD y, el Partido Alianza Verde del cual fue su veedor político hasta el último aliento. Sus ideas contribuyeron notablemente en el proceso de unidad entre el MUR y el MIR y de este con el ELN y el PRT en la denominada Trilateral que culminó con la UC_ELN, al igual que en la conformación del Polo Democrático y el Partido Alianza Verde.



*A mis amigos les adeudo la ternura.
Y las palabras de aliento y el abrazo.
El compartir con todos ellos la factura,
Que nos presenta la vida, paso a paso.*

Encontró en la amistad el valor supremo del revolucionario “El hombre nuevo, diría El CHE”, humanista por antonomasia consolidó la amistad bajo los principios de lealtad, confianza y transparencia, dando crédito a su sensibilidad social, partiendo de la empatía, inclusión y respeto por la diferencia, haciendo de la pluralidad un sancocho de buenos amigos como elemento vital de su vida. Por eso fue amigo por encima de cualquier desavenencia, viviendo los abusos que a veces produce la amistad, disfrutando igualmente los maravillosos momentos que ella produce.

Su capacidad de análisis frente a las distintas coyunturas políticas vividas al igual que en los procesos organizativos y sociales, acompañaron la doxa de su experticia por encima de sus camaradas, por lo que fue un digno e hidalgo rival para sus contrarios, un guía asertivo para su organización y un glamuroso compañero para sus amigos, siendo el pensamiento crítico emanado de su inteligencia el compañero perfecto para su andar político. Muchas de sus ideas fueron canalizadas por diferentes sectores de la izquierda, acogidas como línea



política en la construcción de propio proceso, no fue un militante de medias tintas sino todo lo opuesto, “cuentan que una vez lo intentaron reunir con una célula de obreros pequeña (5) compañeros, fue tanto su enojo que no aceptó la reunión”, tanto así que a la semana siguiente estuvo reunido con 50 obreros sindicalizados tirando línea”.

*Con sentimientos que me salen del alma.
En una forma humana que demuestra querer.
Vengo a cantarla a mi tierra **Montería**,
Esa tierra sagrada que a mí me vio nacer,
Recuerdos de mi Pueblo, Hermanos Zuleta*



Aunque tuvo la dicha de recorrer muchos lugares del país y el mundo construyendo procesos políticos -incluidas Cuba y España- fue Montería su pueblo natal el lugar que atrapó su corazón para siempre hasta el punto de hacerlo haciéndolo añorar el regreso, Siempre bohemio, siempre poeta, siempre culto y grosero a la vez, sin pelos en la lengua para decir la verdad; aunque temeroso de que esta no atropellara a los amigos ni a los contrarios, pues apreciaba profundamente el sacrificio de cada militante -incluida la vida- en la construcción de cada proceso en un país que a diario se violan todos los llamados derechos humanos sin importar de qué generación provienen se caracterizó desde siempre por ser un estratega político de alto turmequé.

Se nos adelantó en la partida, tal como lo hacía con las ideas políticas; este singular dirigente amó la vida sin ambigüedades, valioso ser humano que hizo de la militancia solidaria su razón de ser, para sus hijas y compañera nuestras condolencias y grito solidario por la justicia social en memoria de un hombre grandilocuente que lo dio todo por un mundo mejor. Honor y gloria a su memoria, Paz en su tumba, descanso eterno.

“Por dentro siento que mi tierra me llama y mis ojos reflejan su bello amanecer; Por eso muchacho no partas ahora soñando el regreso, que el amor es simple y a las cosas simple las devora el tiempo. A mis amigos les adeudo la paciencia de tolérame las espinas más agudas, los arrebatos del humor la negligencia, la negligencia, las vanidades, los temores y las dudas”.

“Finalmente, recopilaba canciones en su trasegar por la vida desde la comunidad del ataúd, mientras en el Concejo de Bogotá su partido Alianza Verde y su Corporación Nuevo Arco Iris, rendían tributo a su memoria en cámara ardiente con la presencia de dignatarios del mundo político, familiares, amigos, agradecían su legado. Paz en su tumba y descanso eterno para el dilecto camarada.

Atardecer Sinuano en el Valle del Sinú, abril 16 de 2024.

